

Elterninformation zum Schuljahresbeginn 2024/2025

Porta Westfalica, den 21.08.2024

Liebe Eltern,

die Sommerferien liegen hinter uns und wir freuen uns auf das neue Schuljahr mit Ihnen und Ihren Kindern. Dabei bietet das kommende Schuljahr in vielerlei Hinsicht Herausforderungen. Einige von diesen sind geplant, andere haben sich am Ende der Ferien noch kurzfristig ergeben. Wir möchten Sie über die dringendsten zu Schuljahresbeginn informieren.

Der Mensabetrieb startet verzögert

Wie in vielen anderen Bereichen der Wirtschaft, hat auch unser neuer Mensabetreiber mit personellen Engpässen zu kämpfen. So wird sich der Beginn des Mensabetriebs etwas verzögern. Wir haben noch in dieser Woche weitere Abstimmungsgespräche mit der Stadt und dem neuen Betreiber. Sie können sich aber schon auf einen etwas anderen Betrieb freuen, da der neue Betreiber ein interessantes Konzept verfolgt, welches zum Beispiel enthalten soll:

- eine Mensa mit Aufenthaltsqualität
- einen Buffetbetrieb
- eine stärkere Einbindung regionaler Anbieter

Wir hoffen, Ihnen bald Näheres berichten zu können. Bedenken Sie bis dahin bitte, dass Ihre Kinder an der Schule keine Nahrungsmittel erwerben können und geben Sie ihnen bitte ausreichend Verpflegung für den Schultag mit.

Informationen aus der Sportfachschaft wegen der Renovierung der Sporthalle

Wie Sie vielleicht schon mitbekommen haben, wird die 3-Fach-Sporthalle bis voraussichtlich Ende der Herbstferien renoviert und ist für uns Schulen und die Vereine geschlossen. Um dennoch einen praktischen Sportunterricht anbieten zu können, haben wir gemeinsam mit der Stadt einen Ausweichplan entwickelt. Die meisten Klassen und Kurse können ihre Doppelstunde in einer von vier umliegenden Sporthallen regulär durchführen und werden hierfür mit Sonderfahrten von verschiedenen Busunternehmen transportiert. In den Einzelstunden bzw. wenn keine Ausweichhalle zur Verfügung steht, findet der Sportunterricht - sofern die Witterung dies zulässt - auf dem Sportplatz und Kunstrasenplatz unseres Schulzentrums statt. Hierfür sind auch die beiden außenliegenden Umkleidekabinen verfügbar.

Da wir an die Abfahrtzeiten der Busse gebunden sind, ergibt sich für eine Situation eine Besonderheit, auf die wir Sie gerne aufmerksam machen möchten: Sollte Ihr Kind verspätet zum Sportunterricht kommen (z.B. aufgrund eines Arzttermins), kann es dann leider nicht

am Sportunterricht teilnehmen. Es findet sich dann bitte im Sekretariat ein und wird für die Dauer des restlichen Sportunterrichts einer Parallelklasse zugeteilt. Damit ist die Aufsichtspflicht gesichert, bis die Klasse bzw. Kurs nach der Sportstunde wieder die Schule erreicht.

Die Sportfachschaft

Stundenplan und Unterrichtskürzungen

Aufgrund der engen Personallage mussten wir in einzelnen Jahrgangsstufen bereits vor den Sommerferien in wenigen Fächern Kürzungen von 3 auf 2 Stunden vornehmen, z.B. beim Sportunterricht der Jgst. 10 oder dem Musik- und Kunstunterricht in der Oberstufe.

Am Ende der Sommerferien wurde uns nun leider kurzfristig mitgeteilt, dass eine zu uns abgeordnete Kollegin doch nicht kommen wird. Fast zeitgleich verunglückte einer unserer Kollegen und musste sehr kurzfristig ausgeplant werden. Mit der vorhandenen - bereits zu engen – Personalausstattung können wir die Lücken, die sich dadurch aufgetan haben, leider nicht schließen.

Daher ergeben sich weitere Kürzungen in der Sek. I in folgenden Bereichen:

Jgst. 6 und 8: Streichung des Physikunterrichts

Jgst. 7 und 8: Streichung des evangelische Religionslehre

In der Jgst. 6 endet hierdurch an zwei Tagen der Unterricht bereits nach der 5. Std.. Da wir uns nach dem Konzept „Verlässliche Schule“ immer bemühen, den Unterricht für Ihre Kinder in der Erprobungsstufe bis einschließlich der 6. Std. zu sichern, bieten wir an diesen zwei Tagen auf Wunsch für Ihre Kinder eine Betreuung in der 6. Std. an. Melden Sie Ihren Bedarf bitte der Klassenleitung Ihrer Kinder bis zum 28.08.2024. Danke!

Wir hoffen, dass der Genesungsprozess des Kollegen sehr positiv verläuft und wir vielleicht schon nach den Herbstferien die meisten der nachträglich erfolgten Kürzungen rückgängig machen können.

Weitere Informationen zum epochalen Unterricht und ggf. erfolgten Unterrichtskürzungen erhalten Sie in den Pflegschaftssitzungen.

Personelles

Wir freuen uns, einige neue Lehrkräfte bei uns begrüßen zu können. Herr Fricke (Mathematik, Musik) und Frau Asteriadou (Englisch, Kunst) unterstützen unser Kollegium als neue Vertretungskräfte. Frau Kaminski (Sozialwissenschaften, Mathematik) begrüßen wir als neue Kollegin mit einer festen Stelle.

Sanierungsarbeiten im naturwissenschaftlichen Trakt: Physik, Chemie

Die Sanierungsarbeiten im Bereich der Physik und Chemie haben begonnen. Die belasteten Materialien sind wie geplant bereits in den Sommerferien entsorgt und der Bereich freigetestet worden. Nun geht es in die Neugestaltung.

Während des Übergangsbetriebes finden die Unterrichte in der Regel in den Klassen- oder Kursräumen statt, von wo aus der Unterricht im Bedarfsfall in zwei umgewidmete ehemalige Klassenräume in Nähe der Experimentiermaterialien verlegt werden kann. Dadurch wird der Unterricht in diesen Fächern etwas anders als gewohnt ablaufen. Die ungewohnte Situation nehmen wir mit Blick auf die attraktive Neugestaltung der Räumlichkeiten jedoch gerne in Kauf. Der neue Trakt wird ein großer Gewinn für den naturwissenschaftlichen Unterricht sein. Wir freuen uns darauf.

Gezielte iPad-Nutzung im Unterricht

Im letzten Jahr haben wir die iPad-Nutzung im Unterricht immer stärker ausgeweitet. Gleichzeitig haben wir aber auch die Beobachtung gemacht, dass der Einsatz nicht an allen Stellen sinnvoll ist. Wir haben daher im letzten Halbjahr noch einmal kritisch den sinnvollen Einsatz des iPads in den Blick genommen und beschlossen, die Nutzung fachspezifisch z.B. als Heftersatz erst schrittweise zuzulassen.

Die Beschlüsse der Fachschaften werden wir Ihnen gesammelt in den nächsten Wochen auf der Homepage zur Verfügung stellen. Wundern Sie sich also bitte nicht, wenn Ihr Kind Ihnen z.B. mitteilt, dass in der Jgst. 7 in Mathematik die Heftnutzung vorgesehen ist. An sinnvollen Stellen wird natürlich auch dort das iPad weiterhin z.B. für das Nutzen von Apps zum Einsatz kommen.

Liebe Eltern,

wir wünschen uns allen einen gelingenden Einstieg in das neue Schuljahr und freuen uns auf die gemeinsame Arbeit und den Austausch mit Ihnen, um das Schulleben für Ihre Kinder gut zu gestalten.

Herzliche Grüße



S. Burmester



D. Langer